

Nun erlaube ich ihm, bis zum ersten December Feuerholz zu machen, andere Hölzlestellungen zu Nutzen und Schlitzen herzurichten, dann mag er nach einer Holzbauer Shantz gehen auf 4 Monat für den niedern Lohn von 10 Dollar monatlich, dies bringt ihm \$40 ein. Das Holz von den 8 Acker Land wird ihm 480 Bushel Abreise liefern. Nehmen wir an, daß er weder Zeit noch Geld hat um diese in Potasche zu verwandeln, so kann er sie mit 5 Cts den Bushel verkaufen und erhält daraus \$24. Vermehrt er sie in Potasche, was leicht geschehen kann, wenn einer seiner Nachbarn einen Kessel besitzt, so löst er aus den 480 Busheln \$60. Diese \$24 und die beim Holzbauen verdienten \$40 wendet er an um sich noch für 6 Monat zu verpachten, und nachdem er Fleisch, Mehl und Thee bis 1. Oktbr. 1857 gefaßt behält er nach vorstehenden Schätzung noch \$1½ übrig ohne die Mehlsparschaft durch seine selbstgenommenen Kartoffeln zu berechnen. Bis dahin hat er seine Endte genugt und seine Produkte liefern ihm die Miet für fernm. Nedarf.

Ist er am 1. April aus der Holzbauershantz zurückgekehrt, so kann er wieder 2 Acker flären was mit den 6 Acker im Sommer geteilt zusammen 18 Acker flares Land ausmacht und nebenbei hat er noch 120 Bushel Abreise zum Wert von \$10. Von diesem flaren Lande besaß er 3 Acker mit Weizen, 5 Acker mit Hafer und zwei Acker mit Kartoffeln, für die dazu erforderliche Saat sind die Kosten schon veranschlagt und als nächstes Ertrag rechnet man auf diesen Acker neuen Grund 20 Bushel Sommerweizen als Ernte, dies ist hinreichend um 12 Kegel Mehl zu produzieren. Erlauben wir ihm davon 6 Barrels, welches summe seinen Kartoffeln zu seinem gleichen Gebrauch hinreicht, so hat er einen Ueberschuss von 6 Barrels, welches, zu dem niedrigeren Preise von \$7, ihm \$42 bringt, davon legt er \$16 für Schweineleibst an, welches nebst dem selbigegegenen Schnein ihm eben so viel Fleisch liefert wie das erste Jahr. Nun ist er verpachtet bis zum November 1858 und noch bleiben ihm \$10 übrig. Die fünf Acker Hafer sollen 175 Bushel ausgehen und diesen soll er zu 40 Cents per Bushel verkaufen, woraus er also \$70 einnimmt. Die Endte von vier Acker Kartoffeln, nämlich 2 Acker jedes Jahr, würde 800 Bushel sein, lassen wir ihm die Hälfte dieses Quantumms zur eigenen Consumption und zum Butter für 2 oder 3 Schweine, sobleiben ihm 400 Bushel und diese nur zu dem ungeheure niedrigen Preise 25 Cents per Bushel angefallen, würde \$100 bringen. Also hat er aus seinem Ueberschuss in Allem \$202 gemacht. Von dieser Summe ziehen wir nun ab \$33 für Thee, Kerina, Salz, Saat-Walzen und Hafer wie im vorigen Jahr und es bleibt ihm ein Ueberschuss von \$169. So ist dann eine Familie zwei und ein halb Jahr erhalten und hat noch eine Ueberzahl von \$169 mit einer Kapital-Anlage von \$225 und dem Ertrage von 10 Acker Land, wir wollen sagen in zwei Jahren, da wir ihm bis zum ersten Mai 1858 Zeit geben wollen seinen Ueberschuss zu verkaufen. Er soll nun im Winter 1857 noch eben so fleißig sein, wie im vorigen Jahre, er wird zwar nicht nach der Shantz gehen können, aber er wird dreschen, sein Getreide mahlen, Holz hauen und er kann 20 Acker zur Bestellung bereit haben am ersten Juni 1858. Das Land muß nun geputzt werden und die Kinder können schon etwas Milch haben, er faßt jetzt ein Spann Ochsen für \$80, Pflug und Kette für \$16, eine Kuh für \$20, welches seine Barthaft auf \$53 herab bringt, diese Summe erlaube ich ihm für Kleidungsstücke und andere nöthigen Ausgaben. Für Seife und Licht habe ich nichts in Aussicht gebracht, denn die ersten wird in der Regel selbst fabrizirt aus dem erfarten Fett und Holzölthe und' bis die Umstände sich bessern, vertreten trockne Seife und Gederspäne die Stelle des Lichtes. Importirter Zucker ist beim Anfleder im Busch eine Seltenheit, aber der Acker, den sie lebt aus dem Saft des Ahornbaumes machen, erietet denselben vollständig. Der Prozeß des Zuckermachens ist außerordentlich einfach und verläßt keine Auslagen. Jeder Anfleder macht etwas Zucker, einige aber machen sehr viel und verkaufen große Quantitäten. Das dritte Jahr bringt natürlich unserer Anfleder viel größeren Nutzen als die beiden vorhergehenden und er wird im Stande sein einige Schafe, ein Pferd, und noch eine Kuh seinen Viehstande beginnen, dann betrachte ich ihn als unabhängig und glaube, daß am 1. Mai 1861 er im Stande ist, das Capital mit Interessen zurückzuzahlen ohne daß es ihm brüct, wenn es ihm gelichen würde als er das Busch ginge.

Ich habe mich bemüht, Ein. Entniz in der Kürze die Vortheile aneinander zu sezen, welche aus einer Ansiedlung in diesem Theil der Provinz entstehen und ich glaube daß die von mir genommenen Calulationen klar und vernünftig sind. Ich für meinen Theil bin vollkommen überzeugt, daß ich nicht einen Punkt zum Vortheil des Einwanderers überschaut habe und glaube es begreiflich gemacht zu haben, daß das Ottawa Thal die Segnungen einer glücklichen Siedlung darbietet und eine unendliche, nicht zu zerstörende Unabhängigkeit für den nüchternen, ehrlichen und stolzen Einwanderer.

Die vorstehenden Berechnungen sind gemacht um zu zeigen, welche Kapitalanlage hinreichend ist um einer Mann gänzlich von alter Gefahr, Schwierigkeit und Ersge frei zu halten, doch ist damit nicht gesagt, daß der energische und auf sich selbst vertrauende Einwanderer nicht sicher wagen dürfte, nach Canada zu gehen mit einer geringeren Summe als \$225. Wenige, in der That sehr wenige der Ackerbau Einwanderer in dieser Provinz, die jetzt ganz unabhängig sind, waren so glücklich \$40 zu besitzen, als sie diese Ufer betrat. In den meisten Fällen fanden erst die Männer und wenn sie \$10 verdient hatten, schickten sie diese nachhause und ließen die